
福建福晶股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                               编号：2023001 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 
广大投资者 

时间 2023年 4月 26日 15:00-17:00 

地点 全景网 

上市公司接待人员

姓名 

董事长陈辉先生、总经理陈秋华先生、董秘薛汉锋先生、财务总监郭宗慧先生、独

立董事朱霖女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

交流内容见附件。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

附件清单（如有） 《投资者交流内容》 

日期 2023年 4月 26日 

  



附件：投资者交流内容 

 

提问人 提问内容 回复内容 

北宋君健 贵公司和福建构物所有合作吗 您好，福建物构所是公司的控股股东，同时

公司在一些项目开发方面开展合作，谢谢！ 

hadzic 公司主要产品 LBO 非线性光学晶体，国

际市场占有率超过 80%。请问市场需求是

否很大？ 

市场需求有限，主要用于固体紫外激光器的

制造，谢谢！ 

hussam 董秘您好，请问贵公司是否与华为有业务

往来？谢谢回复！ 

公司与华为建立了业务往来，向其销售产

品，谢谢！ 

雁归辞 您好！目前在手的订单情况如何？谢谢！ 目前订单情况正常，生产饱满，厂线周六经

常性需要加班，谢谢 

乌衣巷雨花

廊 

贵公司的竞争对手有哪些 主要是相关光学元件制造商。 

福笑堂 连续两天跌停，经营业绩公告不及预期

吗？ 

您好！二级市场股价受资本市场环境、宏观

经济、投资者预期等诸多因素的影响，公司

前期已披露了 2023 年一季报，一季度业绩

与上年同期基本持平。谢谢！ 

言三语 公司以成为“光电行业发展的有力推动者”

为使命，所生产的非线性晶体主要用于固

体激光器的制造，作为激光器的关键元器

件，融入到我国激光产业发展大潮中！我

的问题是今年固体激光器预计会成为爆

发式增利润增长点吗 

过去几年固体激光器市场一直平稳增长，我

们预计超快激光增长较快，谢谢！ 

夏天走了 18 公司股价连续两天逆大盘和同行业板块

大跌，以至市场猜测纷纷，建议公司出个

异动公告，以安小股东之心 

您好！公司目前生产经营情况正常，基本面

未发生重大变化，这两天股价跌幅较大，但

尚未达到深交所股票上市规则规定的异动

标准。若出现该情形，将根据股票上市规则

及时履行信息披露义务，谢谢！ 

故事老人 请问公司有在汽车激光雷达这块布局

吗？目前市场需求如何？ 

公司部分产品应用于汽车雷达市场，目前需

求不大，谢谢！ 

桃之夭杳 世界领先的产品，是唯一还是有其它公司

也有。如果其它公司也有，占比多少？ 

公司主要产品 LBO 非线性光学晶体，国际

市场占有率超过 80%，谢谢! 

无奈有如何 公司生产的磁光晶体 TSAG 主要用于哪

些领域？ 

高功率磁光隔离器的制造，谢谢！ 

torr 请问，公司现在计划布局的领域有哪些？ 精密量测仪器和医疗领域，谢谢！ 

kobayashi 公司是全球规模最大的 LBO、BBO 晶体

及其元器件供应厂商，市占率全球第一。

请问此产品用在那里？在业绩中占比有

多少？ 

LBO、BBO 晶体主要应用于激光领域，功能

晶体业务占公司营收 40%左右，谢谢！ 

梦中见 请问陈总公司是否有可公开的国家级科

研项目（有国家专项资金支持）和国家级

实验室 

在研的国家级科研项目需要保密，谢谢！ 

干戈 公司有 KBBF 产品吗 您好！公司未生产 KBBF 晶体，谢谢！ 

穷极一世 公司有光伏相关的产业吗 公司未从事光伏产业的业务，谢谢！ 

macintyre 建议贵公司推行股权激励。 谢谢您的建议。 



138****4231 贵公司利润较高，目前产品如需求有限，

今年是否有新增长点开拓 

公司在计划开拓激光和光通讯之外的应用

领域，谢谢！ 

几见多欢 公司那种产品世界领先，用在那里？ 激光和非线性光学晶体，主要应用于固体激

光器的制造，谢谢！ 

五道口理工

学院 

陈总您好！公司一直稳健发展，是市场的

一股清流。我们是否结合国家战略和市场

需求，考虑外延式并购，将公司做大做

强？ 

谢谢您的关注、建议。我们也关注并寻找主

业相关的市场机会。 

轮不到你心 请问公司与微软的合作还继续吗？是否

批量生产 

目前还未批量生产，谢谢！ 

世纪绝症 公司未来主要产能规划如何？ 公司在筹备二期扩产，预计今年三季度动

工，达产后厂房使用面积增加近一倍可以满

足未来几年的需求，谢谢！ 

138****8916 请问陈总，您的计划中子公司福建至期光

子科技有限公司将在今明两年完成研发

任务，后年开始逐步盈利，我的理解对

吗？主要盈利方向方便透露吗？ 

做企业当然是以盈利为目标，能否后年实现

这个很难预计，我们尽力，谢谢！ 

理与感 贵公司的毛利很高，为什么不想办法扩大

营收呢 

主要产品市场需求有限，成长平稳，谢谢！ 

岁月似刀如

水 

请问贵公司和上海微电子是否有业务往

来？谢谢 

涉及客户信息不便回答请见谅，谢谢！ 

RosKiss 您好，2023 年公司对外出口的这部分业绩

有什么期许？有实现大幅增长的可能

吗？谢谢！ 

我们预计基本平稳增长，谢谢！ 

深知那是梦 请问贵公司是属于高科技公司？ 公司是国家高科技企业，谢谢！ 

很酷不走心 新能源汽车智能激光将是一个蓝海市场，

贵公司预计市场大力推广时间段 

公司激光雷达业务量不大，目前还在跟进客

户的新研发方案，暂无量产计划，谢谢！ 

siew 请问贵公司哪些产品用到光通信模块 主要是各种光学元件，如棱镜，透镜，光栅，

反射镜，滤光片等等，谢谢！ 

138****8916 请问陈总，对子公司福建至期光子科技有

限公司今年有盈利要求吗？ 

今明两年年主要完成开发任务，当年盈利可

能性不大，谢谢！ 

达尔斯顿 公司涉及光模块或者间接供应业务吗？ 没有涉及光模块，但为光模块客户提供光学

产品，谢谢！ 

饮茶之曲 请问公司的产品有应用到车载激光雷达

吗 

有的，公司通过了汽车质量体系 16949 的认

证，努力开拓汽车雷达市场，谢谢！ 

撒立姆 公司未来有没有继续扩产的计划？ 二期预计第三季度开工，厂房面积增加近一

倍，谢谢！ 

一无所知 贵公司在光通信领域与华为有业务往来

或者合作吗？ 

涉及客户信息不方便回答请见谅，谢谢！ 

望支撑 公司什么时候改公司简称如中科福晶或

中科晶体 

谢谢您的建议！福晶科技在业界是著名的供

应商，商标 CASTECH，是中国科学院技术

的缩写。谢谢！！ 

薄情寡义 公司在 LSBO 晶体方面有没有研发转化或

者规划 

您好！公司目前没有开发生产 LSBO 晶体，

谢谢！ 

喜你又懦弱 公司产品仪价能力强不强，今年有没有打

算提价 

公司是根据市场竞争情况及客户的订货量

与客户协商价格，目前没有明确的提价计



划，谢谢！ 

苡雨 你好，为了公司能长期发展，增强员工的

积极性，是否准备股权激励政策。 

目前没有股权激励计划，谢谢！ 

森与雨露心 光通讯领域的收入占公司营收的比例是

多少？ 

大约 10%左右，谢谢！ 

别再 目前与公司业务相似的公司有哪些 公司是国内唯一提供从晶体到光学和激光

器件一站式服务的公司，谢谢！ 

五道口理工

学院 

郭总您好！在汇兑方面，我们有怎样的计

划，工具或措施，以降低汇率波动带来的

损失？ 

外汇是管制，我们一直与银行合作，结合公

司业务特点，在政策允许范畴，时点结汇，

离岸结汇等等，远期、双锁和人民币结算也

在计划范畴。谢谢 

安和晴子 至期光子的超精密光学器件都有哪些品

类？涉及保密不能说吗？ 

比如各项光学指标要求极高的棱镜，透镜之

类的产品，谢谢！ 

五道口理工

学院 

陈总您好！子公司至期光子何时可以申请

高新企业认证？ 

两年后，谢谢！ 

Vick 对于今年的业绩展望大概是多少的预期，

另外公司的主营业务是否会向人工智能

上游聚拢 

预计今年激光和光通讯市场小幅增长，我们

尽力拓展新的市场，谢谢！ 

小阿飞 公司会有其他技术革新没 公司每年研发费用约占营收的 10%，技术革

新持续进行中，谢谢！ 

collinsworth 公司晶体主要供货哪些企业 公司晶体主要供给激光器厂制造商，谢谢！ 

雁来月 贵公司向 lumentum 供货的精密光学元件

产品具体是哪些型号的产品呢？谢谢 

这些属于商务机密无法提供请谅解，谢谢！ 

提一壶烈酒 国外市场占有率挺高的，但是国内市场推

销产品不高，有哪些措施加强市场占有率

呢 

国内低端市场面临低价恶性竞争，我们努力

为客户提供各种产品一站式服务与客户双

赢，谢谢！ 

绝缘体温 请问公司有生产铌酸锂晶体产品吗？谢

谢 

少量提供铌酸锂晶体，谢谢！ 

138****0999 磁光晶体的厂家，福晶大尺寸上占据优势

吗?  技术和成本来呢? 

公司在国内较早开发了磁光晶体，产品质量

和成本有一定优势，谢谢！ 

满身被味 为什么连续跌停两天，业绩是不是真实

的，有没有弄虚作假 

涨跌是证券市场行为，福晶公司财务报表经

过会计师事务所审计的。谢谢！ 

温柔种子 请问公司产品是否有涉及光子芯片产业

链？ 

目前没有涉及，谢谢！ 

如意妙真 请问公司的研发费用主要在哪些方面?预

计有哪些技术突破？ 

公司研发项目较多，详见年报。谢谢！ 

蒙你不弃 你好，公司产品准备在国内推广，都有哪

些措施。 

公司业务国内占比大约一半，一直都在推

广，谢谢！ 

138****8916 作为中科院旗下的主要科学研究成果转

换的实体，公司在全面国产替代中有没有

收到上级的具体要求或期望，在今年有哪

些领域是重点发展和关注的呢？ 

在“面向国家重大需求”方面与大股东或客户

等联合申请、承担一些项目。谢谢！！ 

jovica 公司有没打算进入消费领域 目前没有这个计划，谢谢！ 

鹿先森 请问贵公司最新的股东人数 根据中登结算公司提供的最近一期股东情

况，截至 4 月 20 日，公司合并普通账户和



融资融券信用账户的股东数为 48,347 户，谢

谢！ 

万花筒 公司是否有涉及生产 kbbf 晶体的产业 目前没有。谢谢！！ 

不算完美 贵公司是否有响应国企改革的相关行动 顶层设计、自上而下的精神我们严格执行。

谢谢！！ 

canon 贵公司是中央国企还是地方国企 公司控股股东为中国科学院福建物质结构

研究所，属于中科院系统管理，谢谢！ 

乌云然 公司以后会改名中科福晶吗 目前没有计划，谢谢！！ 

138****0999 最近一年提到发展高端工业母机，高端工

业母机需要到激光，尤其是更精密的快激

光技术（皮秒激光，飞秒激光都属于快激

光），福晶科技是我国高端机床激光元器

件以及快激光的重要供应商? 

公司提供皮秒，飞秒激光中的主要晶体，光

学和调制器等产品，是国内唯一能提供一站

式主要激光元器件服务的厂商，谢谢！ 

风力稻草人 请问公司的铌酸锂晶体能否用到薄膜铌

酸锂光电调制器吗？还是是其上游 

公司目前没有生产薄膜铌酸锂光电调制器，

谢谢！ 

不尴尬 请问公司应收款增加，是否存在较大财务

风险？ 

营收增长，应收相应也增长，在可控风险范

畴内。我们把应收账款管理当作头等大事来

抓。有措施来防范风险。谢谢！ 

远是千万公

里 

AI 新起，对于算力需要要求比较，这一块

市场很大，目前公司对于算力 cpo 这一块

业务是什么计划 

目前公司没有涉及算力业务，谢谢！ 

多久深拥 请问公司预期今年扣非净利润是多少，有

没有新增的利润增长点？ 

扣非因素太多，无法预期，但也是利润来源。

我们一直在努力为股东创造价值，创造新增

的利润增长点，可看到研发费用每年都在增

长，投入大量资源。谢谢！ 

何必落寞 贵司目前主要的客户是哪些？产品利润

比很高，为什么总是出货量不够呢？是贵

司产能不够还是客户有限？有计划增加

客户提高产量吗？ 

公司主要客户是全球主要的固体和光纤激

光器生产商，光通讯公司等。公司产能充足，

客户覆盖面广，主要是市场整体需求有限，

谢谢！ 

199****6625 财务预测对 2023 的利润与 2022 年基本一

致，是否说明公司已经进入发展瓶颈期？ 

22 年因为多因素影响，净利润创新高，如美

元升值，带来汇兑损益 1145 万元。23 年财

务预算只是基于目前市场等等等因素。财务

预算并不代表公司对  2023 年度的盈利预

测，能否实现取决于市场状况变化。公司经

营团队的一直在努力经营，近年取得不错成

绩，谢谢关心！ 

雪隐狂涌 公司的产品能用于光模块吗？ 公司部分光学元件产品应用于光通讯领域

光器件的制造，谢谢！ 

南方 请问超高精密光学元件应用在哪些行

业？ 

主要应用在精密科学仪器，半导体和医疗等

领域，谢谢！ 

无恋 问下今年公司有成为军工转型嘛 没有，谢谢！！ 

淡陌 请问领导，你们对公司的发展前景是否乐

观！有新的利润增长点吗？ 

一直以来公司都专注主业，做精做细，保持

核心优势 ，对公司我们充满信心。同时公

司加强研发投入，积极开拓新的市场，培育

新的利润增长点。谢谢！！ 

猫贩子 请问租的厂房投产了吗？ 已陆续投入使用，谢谢！ 



你讲再见 请问贵公司的产品海外销售今年会超预

期么，海外客户都有哪些呢。谢谢。 

目前海外业务超过一半，主要客户都是国际

主流的固体激光器头部厂商，我们努力做得

更好，谢谢！ 

梦中偼惜 请问，公司可有计划股权激励？谢谢！ 目前没有，公司骨干队伍一直也比较 稳定。

谢谢！！ 

赵明明 你好，请问贵公司新厂房何时建设产 2 期厂房建设目前在履行相关程序，具备条

件了会尽快动工，谢谢！！ 

时间距离 您好，至期光子超精密光学元件主要的应

用领域有哪些 

精密科学仪器，半导体和医疗等领域，谢谢！ 

不羁放纵 贵司高层是否有减持股票计划 您好！目前未收到股东减持计划，后续若有，

将及时履行信息披露义务，谢谢！ 

镜中白发 公司最近是否有减持计划 您好！公司近期未收到股东减持计划，谢谢！ 

annalise 公司考虑回购股份？ 您好！公司目前没有回购股份计划，谢谢！ 

野巷故人 请问，2 期扩建厂房什么时候能够动工？ 

谢谢 

2 期厂房建设目前在履行相关程序，具备条

件了会尽快动工，谢谢！！ 

橘柚香。 贵公司今年是否有回购计划？ 目前没有这个计划，谢谢！！ 

终于深秋 今年一季度利润空间有多大 今年 1 季度归属于上市公司股东的净利润

52,880,207.50，略高于去年同期，详见季报。

谢谢！ 

林子祥 主要客户有哪些，出货量增速如何 公司主要客户包括国内外主流的固体激光

器和光纤激光器厂商，具体业务情况详见公

司年报。谢谢！ 

灰色格调 公司连续两个交易日在公开消息没有任

何利空的情况下大幅下跌，公司经营是否

一切正常？ 

公司目前生产经营情况正常，基本面未发生

重大变化，谢谢！ 

mcgrory 请问贵公司是否响应国企改革的号召，采

取相关行动，如果有请简要介绍一下 

加强全面从来治党，增强 主体责任，同时

加强国有资产保值、增值的考核，加强骨干

队伍的培养。谢谢！！ 

采缕夕阳 请问子公司至期光子科技公司主要做什

么产品 

主要生产超高精密光学元件，谢谢 

将前缘拓 公司股价近两日大幅波动，公司经营一切

正常吗 

近期股价波动较大，主要受资本市场环境、

宏观经济等因素影响 ，是市场行为。公司

经营 稳健，详细见已披露的定期报告，谢

谢！！ 

元气少女 目前公司订单是否饱满，租赁的厂房是否

投入使用？ 

订单情况跟预计的差不多比较充足。新租赁

的部分厂房已投入使用，谢谢！ 

共白头 这两天股价大跌，公司是有利空消息吗 您好！二级市场股价受资本市场环境、宏观

经济、投资者预期等诸多因素的影响，公司

将努力做强做精主业，争取创造良好的业绩

回报投资者，2022 年度拟向全体股东每 10

股派发现金红利 2.5 元，待股东大会审议通

过后尽快实施，与全体投资者分享利润。谢

谢！ 

盛夏灿烂 至期光子进展如何了？前景如何？ 至期光子定位高端精密光学，成立以来积极

配合客户需求开发，并实现了收入。我们看

好这个市场。谢谢！！ 



130****6786 公司光学镜头业务进展情况 公司光学镜头业务在重新整合到子公司至

期光子运作，谢谢！ 

泡沫般梦幻 陈总经理：创立福建睿创光电科技有限公

司时，物构所是以刻蚀机专利参股的，请

问目前刻蚀机的研发或生产进展如何？

谢谢！ 

不是刻蚀机专利是光栅专利，目前睿创光电

发展良好，谢谢！ 

Adara 贵公司至期光子何时投产，能详细说一下

产品具体名称及应用方向吗？ 

至期光子预计 6 月份正式投产，主要是超精

密光学元件的生产制造，谢谢！ 

139****7726 您好，请问公司的高频高功率电光调制

器，是薄膜铌酸锂的么？进展如何了？何

时能够投产？ 

公司的高频高功率电光调制器主要是基于

BBO 晶体，应用于激光不是通讯领域，谢谢！ 

138****9558 公司在 2022 年年报中披露若干研发项目

可以形成新增的增长点，请问都有哪些项

目可以在近两年形成新的业务销售 

主要是声光系列产品，声光偏转器等等，谢

谢！ 

138****9558 目前人工智能行业发展的如火如荼，请问

公司应用于光通讯领域的精密光学元件

业务订单，有没有实现快速的增长。 

预计今年全球光通讯市场平稳增长，公司积

极跟踪人工智能行业发展所带来的可能的

发展机会，谢谢 

138****9558 公司 23 年 1 季度收入同比略微下降是什

么原因造成的，是由于春节因素扰动还是

因为业务订单没有相应的增长。 

你好！只少 34 万元，0.18%，忽略不计，正

常业务波动！谢谢 

138****9558 公司应用于光通讯领域的精密光学元件

产品，目前都已成功推向哪些光器件厂

商？ 

武汉光迅、lumentum 等。 

 


